

Association Nebien
N° Siret : 794 439 430 000 24
La Dar Centre Social Autogéré
127 rue d'Aubagne, 13006 Marseille
contact@la-dar.org



RAPPORT D'ACTIVITE DE L'ASSOCIATION

-

SEPTEMBRE 2022 - AOÛT 2023

2022/2023, Une année forte en émotions et en intensité

Une année sous le signe du rachat ; rythme effréné et appréhensions

Dés les tout premiers jours de l'exercice, l'équipe de coordination de la Dar se réunissait afin d'élaborer une stratégie pour le rachat à venir. Quelques mois auparavant, nous apprenions la possibilité d'acheter enfin les murs de ce local desquels nous étions locataires depuis maintenant dix ans ! Ne voulant pas, une nouvelle fois, que l'opportunité nous passe sous le nez, on a lancé le compte à rebours et la machine pour se lancer dans une intense campagne de financement.

Et donc, dès septembre, à l'issue de deux journées de réunions, nous avons dessiné notre stratégie : comment négocier, se financer, communiquer, quels réseaux solliciter, etc. Différents sous groupes se sont mis en place : suivi de la vente, communication, levée de fonds par l'organisation de concerts de soutien, etc.

S'en est suivis plusieurs mois d'allers retours et de négociations assez désagréables et stressants avec les vendeurs, leurs notaires, des banques, etc. D'autant plus que, tant que nous n'avions rien signé, rien ne nous assurait de pouvoir rester dans les lieux. Ce n'est qu'en mars que nous avons pu signer le compromis de vente, nous laissant alors six mois de plus pour pouvoir récolter la somme nécessaire et ainsi lancer notre campagne de financement.

Ce type d'épreuves pour un collectif peut révéler le meilleur comme le pire. Dans notre cas, ce fut plutôt le meilleur. Les appréhensions des un.es étaient équilibrées par la confiance des autres, et l'équipe durant toute cette longue et éprouvante période est restée soudée. Ce qui a permis d'organiser une quinzaine de concerts de soutien au rachat sur l'année, et de mobiliser tout nos réseaux pour nous soutenir (la création notamment de T-shirts, d'affiches sérigraphiées, de compilations de musique, de vidéos, l'organisation de concerts dans d'autres lieux amis, interviews et articles de presse...).

L'exercice 2022/23 se termine et il nous reste encore moins de deux mois pour récolter la somme nécessaire à l'achat... soit 30 000 euros selon le plan que l'on s'était fixé.es. On sait qu'il va falloir mettre les bouchées double à la rentrée pour la dernière ligne droite, mais la coordar ne manque pas de ressources !

La Dar a 10 ans, La Dar pour 100 ans, Pour toujours, Vive la Dar !

Cette année signifiait également un anniversaire important pour la Dar : ses dix ans ! Et pour fêter cela, nous avons décidé de faire tout un week-end dédié à l'occasion. Le weekend de festivité a commencé par une assemblée générale publique sur les dix ans et le rachat, avec en invité un membre fondateur de l'ex Dar Lamifa, qui à été au centre de la passation à l'équipe actuelle qui coordonne maintenant la Dar Centre Social Autogéré. Lors de cette AG nous avons donc retracé l'histoire du lieu et voyagé du Paradox (nom de l'ancienne boîte de nuit qui nous précédait), à la Dar Lamifa pour

arriver jusqu'à la Dar Centre Social Autogéré. Un moment important qui nous a permis de faire le point sur les dix ans d'activités de ce lieu et donc également sur la nécessité du rachat à venir.

Lors du week-end de festivités, se sont enchaînés dix groupes de Marseille et d'ailleurs qui nous ont fait danser sur trois nuits. Les journées étaient pleines de sérigraphies de t-shirt dont nous avons été rapidement en rupture de stock, victimes de leurs succès ! Le week-end était parsemé de confettis, de discours émus et de lâcher de banderole en l'honneur de la Dar Centre Social Autogéré. Trois belles journées de fête qui nous ont conforté dans l'envie et la nécessité d'acheter collectivement ce local.

Un printemps au couleur du mouvement social ; la Dar au service des luttes

L'année 2023 aura connu l'un des mouvements social les plus importants des dernière décennies et il était essentiel pour l'équipe d'en faire partie.

Depuis le changement d'équipe de 2021 et du passage de la Dar Lamifa à la Dar Centre Social Autogéré, il était souvent répété que le planning de la Dar devrait impérativement se libérer en cas de mouvement social, pour pouvoir l'accompagner et être disponible pour des rendez-vous et organisations spontanées. Ce fut donc le cas lors du mouvement social du printemps, concernant l'opposition à la réforme des retraites.

L'équipe de la Dar, pleinement investies dans les grèves, manifestations et assemblées de grévistes interprofessionnelles, a pu mettre le lieu à disposition et l'utiliser comme une ressource importante du mouvement. Ainsi, la coordar a organisé plusieurs barbecues de soutien à des caisses de grèves à la suite des manifestations, mais également des ateliers banderoles en amont des marches. A été aussi mis à disposition le local pour la tenue de réunions de commissions, d'assemblées générales de collectifs de grévistes ou l'utilisation de la cuisine pour faire thés, cafés et gâteaux pour remplir les caisses de grève lors des manifestations.

Ce fut plusieurs mois intenses en activités, en énergies et en rencontres, qui a, encore une fois, soudé l'équipe de la Dar et l'a un peu plus défini comme un collectif politique, porteur d'initiatives et non pas seulement en accueillant.

Aller toujours plus vers l'idée du centre social autogéré ; les activités de journée, les événements militants et l'autogestion

Le coeur de la Dar est l'envie d'aller toujours plus vers un centre social autogéré. Ainsi, sur 2022/2023, les soirées ne sont plus en première ligne et les activités de journée, les événements militants et l'autogestion des collectifs prennent le devant.

La réduction de soirées festives a permis de laisser plus de place à des ouvertures publiques pour des événements militants, politiques ou culturels: discussions, projections, présentation d'ouvrages, cantines, exposition, théâtre, etc. Ainsi, on compte 31 événements militants, 33 Assemblées Générales publiques, 48 cantines et 13 événements culturels sur l'année. Les soirées festives restantes (23 soirées tout de même sur l'année) ont été uniquement des soirées de soutien à divers collectifs militants et il y a eu également en plus de cela, 15 soirées de soutien au rachat de la Dar.

Plusieurs activités régulières ont vu le jour durant l'année telles que : les vendredars depuis septembre (à l'initiative du collectif de coordination, ce sont des vendredis soirs pensés comme une ouverture publique de la Dar pour des rencontres, des discussions, ou seulement pour boire un verre), la boxe populaire depuis Octobre, ou l'initiation au théâtre depuis Mars. Sur l'année, on compte en tout 142

ouvertures pour des ateliers réguliers (comprenant également les ateliers coutures et les cafés des Chômeuses hebdomadaires) !

L'investissement continué durant cette année des Chômeuses ou de l'AG antifasciste leurs ont permis de devenir complètement autonomes dans le lieu et dans la création et la programmation d'autres événements en lien avec leurs activités au sein de la Dar. Un réel pas de plus vers l'autogestion des collectifs de la Dar !

Enfin, pour valoriser et visibiliser toutes ces activités, a été mis en place le réseau social Instagram en février, qui a très bien marché et désormais les activités de jours sont bien plus connues et mises en avant.

L'année a été bien remplie, autant en émotions qu'en activités, car l'on décompte pour cet exercice 385 ouvertures ! La Dar tourne à fond et rappelle donc à toutes l'importance de ce lieu, la nécessité qu'il continue d'exister, et cela donne également de la force à l'équipe de coordination pour pouvoir continuer la fameuse levée de fonds !

En chiffre, le décompte des activités de l'année 2022/2023 :

Soirées de soutien à la Dar : 15

Soirées de soutien à des collectifs ou des luttes : 23

Événements militants : 31

AGs et Réunions publiques : 33

Réunions de collectifs : 54

Ateliers réguliers : 142

Ateliers ponctuels : 54

Événements culturels : 13

Résidence (artistique, de création, musicale, etc) : 12

Cantines ou BBQ : 48

Et donc au moins 385 ouvertures dans l'année !